
 
 

Verbale dell’Incontro docenti - studenti  

del Corso di Laurea magistrale 

in Relazioni e Istituzioni dell’Asia e dell’Africa (MRI) 

18 maggio 2022 

In data odierna, 18 maggio 2022, alle ore 9.45, nell’aula 4.3 di Palazzo Giusso, si è riunito il 

Consiglio del Corso di Laurea in Relazioni e Istituzioni dell’Asia e dell’Africa (MRI) per l’Incontro 

docenti-studenti MRI. 

Sono presenti la coordinatrice, prof.ssa Roberta Arbolino, i proff. Marisa Siddivò, Antonio 

Pezzano, Flora Sapio, Valeria Saggiomo, Noemi Lanna e Pietro Masina e il docente a contratto, 

Alessio Iocchi. 

Sono assenti giustificati i proff. Silvana De Maio , Domenico Rizzo ed Emma Sarno, il prof a 

contratto, Gustavo Cutolo. 

Sono nominati la prof.ssa Arbolino presidente dell’incontro e il prof. Pezzano segretario 

verbalizzante. 

La prof.ssa Arbolino apre la discussione relativamente ai seguenti argomenti: 

Comunicazioni docenti 

- elezione rappresentante: la coordinatrice del CdS ha sollecitato gli organi istituzionali a 

indire quanto prima nuove elezioni per il rappresentante degli studenti nel CdS, dal momento che le 

scorse non hanno visto presentarsi candidati. Nel frattempo, è stato individuato uno studente che 

volontariamente si è offerto di fare da portavoce per conto degli studenti MRI; 

- sportello studenti: la coordinatrice annuncia che è stato attivato, insieme agli amministrativi 

del dipartimento, uno sportello di assistenza e ascolto degli studenti MRI, cui gli studenti sono invitati 

a inoltrare richieste e informazioni; 

- la coordinatrice ribadisce l’importanza di controllare email istituzionale e di partecipare alla 



vita accademica; 

- La coordinatrice presenta i dati su gradimento corso e le proposte di migliorie emerse dal 

“Indagine 2020/2021 sull'opinione di studenti e docenti sulle attività didattiche, indagine 2021 

sul profilo e sull’inserimento occupazionale dei laureati. Monitoraggio del PQA” . 

Dai dati di monitoraggio emerge che gli indicatori D7 e D8 ( rispettivamente “le conoscenze 

preliminari possedute dagli studenti frequentanti sono risultate sufficienti per la comprensione degli 

argomenti trattati  a lezione e previsti nel programma d’esame” e “Sono previste modalità di 

coordinamento sui programmi degli insegnamenti previsti nel periodo di riferimento”) presentano 

dati ai limiti della sufficienza. Si è proposto di effettuare un consiglio specifico per verificare l’offerta 

e intervenire laddove sia possibile. 

Inoltre con riferimento ai suggerimenti offerti le richieste di alleggerire il carico didattico, 

fornire più conoscenze di base e inserire prove d’esame intermedie, si è avviata una discussione con 

gli studenti che sarà ripresa anch’essa nel consiglio specifico.  

Comunicazioni studenti 

- date esami: la coordinatrice riferisce che gli studenti hanno lamentato una concentrazione 

nelle stesse settimane delle date di esame della sessione estiva. Prossimamente si chiederà al Polo 

didattico di segnalare in anticipo questi possibili accavallamenti in modo da eventualmente ovviare 

prima della pubblicazione delle date; 

- salto appello; gli studenti sollevano il problema del blocco della prenotazione per la seconda 

sessione di esame in caso di ritiro. Come da nota del Pro Rettore alla didattica, si ribadisce che per 

quanto riguarda l’insufficienza non è possibile ovviare al blocco, ma che per il ritiro è previsto che il 

docente, presidente di commissione dell’esame, possa accettare la richiesta dello studente a 

presentarsi alla seconda sessione, qualora lo ritenga opportuno, inserendo egli stesso il nome dello 

studente nell’elenco delle prenotazioni on line; 

- programmi esami e possibilità di fare prove intercorso: viene sollevata dagli studenti 

l’istanza di avere delle prove intercorso. Fermo restando l’inviolabilità del principio di autonomia 

didattica di ogni docente, che riguarda i programmi e la metodologia, i docenti intervenuti ricordano 

agli studenti che i corsi hanno una durata limitata, in pratica tre mesi, per cui ogni interruzione per 

verifiche scritte toglierebbe tempo alla presentazione degli argomenti, inoltre molti dei corsi 

prevedono una metodologia seminariali per cui la presenza attiva degli studenti comporta già una 

continua verifica in itinere della preparazione. 

In tutti i casi, i docenti intervenuti ribadiscono l’importanza del dialogo costante tra gli 



studenti e i docenti, che sono sempre disponibili a recepire le istanze degli stessi. 

Alle ore 10.30, avendo esaurito la discussione, il presidente chiude l’incontro studenti-docenti 

del Consiglio di Corso di Laurea. Del che è verbale letto e sottoscritto seduta stante. 

Il presidente        Il segretario verbalizzatore 

Prof.ssa Roberta Arbolino        Dott. Antonio Pezzano 

                                              


